



Actividades de la Carrera de Lic. y Prof. en Educación para la Salud

Salud en desarrollo: un proceso en marcha

La Carrera Profesorado y Licenciatura en Educación para la Salud, de la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y de la Salud, a través del espacio curricular Metodología de la Educación Sanitaria II, toma en cuenta las funciones esenciales de la Universidad: docencia, investigación y extensión, para integrarlas en el marco del Proyecto de Articulación "Salud en desarrollo", trabajando en forma conjunta con el Proyecto de Investigación "Participación, ciudadanía e integración socio-espacial para el desarrollo comunitario de Nueva Francia. Santiago del Estero" (CICyT-UNSE).

En el marco de esa articulación se desarrollan múltiples actividades, entre las que se destacó el trabajo realizado en el Área Salud y Ambiente. Se instrumentó, en coordinación con la Secretaría de Extensión universitaria, Vinculación y Transferencia de la Facultad de Ciencias Forestales, un conjunto de estrategias con la finalidad de contribuir a la atención de necesidades de la zona, vinculadas con las condiciones del ambiente y las actividades sociales, culturales y deportivas de los clubes San Carlos y La portada de la localidad de Nueva Francia.



Equipo de estudiantes, docentes e investigadores responsables de las actividades desarrolladas en el área Salud y Ambiente. Zulma Quiroga, Rocío Maguna, Mariana Elías, Vanina Gómez, Vanina Heredia, Isabel Valdéz, Patricia Vanega, Dalia Ibañez y Prof. Romina Álvarez, Prof. Gustavo Cortés, Florencia Del Corro, Marta Izzo, Biol. Javier Lima.

Luego de una intensa capacitación académica de estudiantes y docentes participantes del proyecto de ambas facultades, se concretaron talleres comunitarios que abordaron la relación salud integral-ambiente como eje del desarrollo local. Se puso en marcha un proceso sostenido de sensibilización de la población respecto de la conservación y mantenimiento de plantas nativas, pasos de la forestación y organización para la gestión comunitaria; coronando el mismo con una campaña en la que intervinieron estudiantes de Metodología de la Educación Sanitaria II y de la carrera Licenciatura en Ecología y Conservación del Ambiente, en interacción activa con pobladores de Nueva Francia, en particular asociados y simpatizantes de los clubes.



Las estudiantes de Metodología de la Educación Sanitaria II: Dalia Ibañez, Vanina Heredia, Patricia Vanega, Vanina Gómez, Ysabel Valdéz, Mariana Elías, Zulma Quiroga, Rocío Maguna y María Galván junto a los coordinadores del área Salud Ambiente, Prof. Romina Álvarez y Prof. Gustavo Cortés llevaron a cabo actividades de capacitación en las que participó la comunidad de Nueva Francia, docentes e investigadores de la FHCSS y estudiantes de la Licenciatura en Ecología y Conservación del Ambiente de la FCF

Colaboración de la Dirección General de Bosques y Fauna de la provincia

Con la importante colaboración del vivero "San Martín", dependiente de la Dirección General de Bosques y Fauna de la Provincia de Santiago del Estero, que consistió en la donación de 100 plantines; y el aporte del vivero de la Facultad de Ciencias Forestales de la UNSE, que contribuyó con otros 100 ejemplares, el 7 de octubre se plantaron en Nueva Francia 200 árboles -entre algarrobos blancos y casuarinas- acción con la que las instituciones participantes se adhirieron a la conmemoración del Bicentenario de nuestra patria.



Personal del Vivero San Martín dependiente de la Dirección de Bosques y Fauna de la Provincia y socios del Club San Carlos de Nueva Francia en tareas previas relacionadas con la forestación



Actividades de las comisiones comunitarias durante la Campaña de Forestación coordinada por Estudiantes de la Carrera de Profesorado y Licenciatura en Educación para la Salud